

Son 188 las y los alumnos de estancia internacional, 106 de movilidad académica nacional y 120 del Programa de Formación de Líderes

NESTOR PINACHO

l Auditorio "Alejo Peralta" lucía repleto de estudiantes que entre sus manos tenían un pequeño documento guinda que asemejaba a un pasaporte con el logotipo del Instituto Politécnico Nacional. Escrito con letras grandes sobresalía en su portada la palabra Embajador.

Elizabeth Cárdenas fue de las últimas en ingresar al recinto. Acompañada de su padre, la alumna de la Licenciatura en Negocios Internacionales, de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Tepepan, acudió a la ceremonia de despedida para estudiantes que participarán en movilidad académica, tanto nacional como internacional, en el periodo agosto-diciembre de 2024, así como para quienes como ella cursarán el Programa de Formación de Líderes con la Queen Mary University of London.

Entusiasmada por conocer Inglaterra, esta alumna de excelencia contó su inte-

rés por hacer un proyecto de negocios con la asesoría de expertos de esa universidad europea. "Es muy importante la internacionalización y es una facilidad que nos da el Politécnico y creo que eso también nos impulsa a crecer como personas, a echarle ganas a la carrera y a nuestro desempeño como profesionistas", señaló.







Atenta, Elizabeth escuchó las palabras del director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, quien les felicitó por salir de la zona de confort y romper fronteras, pues es una experiencia valiosa que les ayudará a entenderse, a comprender sus límites y sus capacidades, además del entorno para expandir sus horizontes.

Son 414 estudiantes de nivel superior que participarán en esta movilidad: 106 realizarán su estancia a nivel nacional; 188 llegarán a universidades de Argentina, Bélgica, Chile, Colombia, Costa Rica, España, Francia, Hong Kong, India, Italia, Noruega, Perú, Polonia, Portugal, República Checa y Vietnam. 120 cursarán el Programa de Formación de Líderes.

El titular del IPN compartió con las y los jóvenes, así como con los familiares que acompañaban a algunos, su experiencia al pasar más de 21 años fuera del país en diversos laboratorios de investigación de primer nivel.

Reyes Sandoval instó a las y los estudiantes a que salgan: "Conozcan esa manera de trabajar, sean críticos también ante lo que no se tiene allá y que en México sí tenemos. Cuando ustedes regresen vendrán transformados y transformadas, van a tener mucho que dar a nuestro país, a su familia, a su misma colonia".

Con la frase "Ser politécnico significa tener un compromiso profundo con el honor, deber y el servicio a la comunidad. Aspirar a ser ejemplo de integridad y responsabilidad por plena convicción", al interior de los pasaportes de embajadores se insta a cada uno de los estudiantes a representar dignamente en el exterior al brazo tecnológico y científico de México.

Juan José Ramírez Gutiérrez, director de Relaciones Internacionales del IPN —quien estaba en el presídium integrado por el secretario General, Mauricio Jasso Zaranda; la representante de los alumnos en movilidad internacional, Ana Sofía Zúñiga Jiménez; de la Escuela Superior de Comercio y Administración, Unidad Santo Tomás, y el representante de estudiantes que acudirán al Programa de Formación de Líderes, Diego Noguez Ruiz—explicó que con este pasaporte se "les ha otorgado el título de embajadora y embajador politécnico, es una distinción honorífica que los compromete a representar y promover dignamente a nuestro querido Politécnico".

El Huélum marcó el cierre de la ceremonia para estos estudiantes de alguna de las 39 unidades académicas que llevarán los valores guinda y blanco a otras latitudes; una porra que Elizabeth Cárdenas entonó al lado de su padre, quien orgulloso la abrazó en el marco de esta despedida antes de su marcha al viejo continente.

